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La machine
infernale
est-elle
lancée ?

Grâce à la notoriété du magazine, depuis le numéro 117 de
septembre 2020, je vous ai incité à ouvrir d'autres vannes
d'informations. C'est par devoir de conscience et non pour
chercher la gloriole que j'ai pris, à visage découvert, ce chemin
difficile.En toute modestie, l'histoire jugera mes écrits. Je n'ai jamais
prétendu détenir toutes les vérités. Cependant, le voile se déchire
peu à peu. Le 4 mai dernier un complément d'enquête diffusé sur
France 2 en témoigne :«Pfizer ui a peur du grand méchant labo?».. Q
Il prouve que le profit compte plus que la santé et la sécurité du
patient.De la crise sanitaire à la guerre en Ukraine,je vous ai invité à
remettre en question le narratif officiel, à développer ainsi une
pensée critique et autonome. Je vous ai toujours minutieusement
aiguillé sur des sources alternatives crédibles.

Les apôtres de l’e" ondrement de nos structures.
Cependant, je suis navré et inquiet de constater que certains
d'entre-vous se goinfrent d'émissions hébergé s sur certainese
plateformes annonçant l'apocalypse ou la venue d'un nouveau
messie. Absorber comme des éponges des théories de
l'effondrement est tout aussi mauvais pour votre santé mentale que
de regarder non-stop certaines chaînes télévisées d'infos en
continu.Prenez garde ne pas sombrer dans ces dérives annonçantà
le chao . Suivant ces prédicateurs, c'était pour cet hiver mais c'ests
partie remise pour 2024... Pour imager la chose avec un zeste
d'humour, les fans de Hergé se souviendront du prophète
Philippulus,dans l'album 'étoile mystérieuse. Il annonçait que la finL
des temps était venue et que les survivants mourront de faim et de
froid en ayant la peste et le choléra ! En effet, ces prosélytes nous
annoncent avec conviction devoir se préparer à des pannes de, ,
courant, de communication, des pénuries alimentaires, de médi-
caments, d'énergies et plus récemment d'eau potable. Ils surfent
alors sur le collapse, la résilience, l'autonomie en étant persuadé
que notre monde vit ses derniers soubresauts avant de mourir.
C’est un terreau favorable à la dérive de mouvances sectaires,
repérant et récupérant des âmes en détresse.Cette autre forme de
confusionnisme ne s’attaque pas à solutionner les causes des
calamités que nous subissons depuis trop longtemps, elle nous
am à un consentement et une résignation fait le jeu de ceuxène et
voulant continuer à nous gouverner par la peur.Toute forme de
cloisonnement de marginalisation d'une partie de notre sociétéou
n'est pas durable. C'est uniquement dans un corps social uni, en
créant une intelligence collective,que nous pourrons réoccuper un
rôle majeur.

Le scandale des voitures électriques.
Cette citation de Michel Rocard pourrait ouvrir à un large débat :
«Toujours privilégier l'hypothèse de la connerie à celle du complot. La
connerie est courante, le complot demande un esprit rare». Voyons
plutôt le beau leurre de la voiture électrique dite propre, , dont le
prix moyen est de 46.000 euros, faisant les beaux jours des lobbies
du véhicule zéro émission. A l'utilisation il est vrai qu'elle émet pas,
ou peu de CO .Par contre sa construction c'est fois plus² ,pour deux
de CO qu'une voiture thermique. Regardons en amont, la²
production et l'assemblage des batteries.On y découvre à la fois un
désastre social et écologique.Le cobalt est produit à 80 % au Congo

qui est le quatrième pays le plus pauvre au monde.Pour aller porter
le cobalt on exploite plus de 40.000 enfants qui sont payés un,
dollar par jour sans compter les 200.000 parents.Nous continuons
à exploiter le peuple africain comme au temps des esclaves ! Cela
me dégoûte du plus profond de mon être ! Sur le plateau de France
5, le journaliste François-Xavier Pi trié (qui vient de publier «Voiture

électrique : ils sont devenus fous») explique que le lithium est aussi un
problème.Pour faire une tonne de lithium il faut un million de litres,
d'eau. Il a fait le calcul suivant : pour fabriquer une seule batterie, il
faut la consommation d'eau de 500 personnes pendant un an ! 80 %
des terres rares sont détenues par les Chinois. Développer des
mines de lithium en France où en Europe serait un choc écologique
sans précédent.Des millions de litres d'eau pour transformer de la
saumure en lithium à l'heure où on nous parle de sécheresse Les!
batteries sont alors essentiellement fabriquées en Chine et les
mines de métaux rares se trouvent en Bolivie,au Chili,enArgentine,
au Congo Vive l'importation ! Bravo pour l'indépendance...
énergétique !Vive les circuits courts pour sauvegarder la planète !
Vive la pollution déplacée autres continents ! Alorsvers d’
l'hypothèse de la connerie ou du complot ?

Serons-nous bientôt dirigés par l’IA ?
La fiction devient réalité : une des priorité pour l'Unions
Européenne est devenue l' ntelligence rtificielleI A (source

www.europarl.europa.eu). Considéré comme un élément central de
la transition numérique de la société 'IA aurait pour but, l
d'améliorer de façon significative les capacités de l'homme dans, ,
des domaines comme la santé, le transport, la fabrication,
l'alimentation et l'agriculture, l'administration publique et les
services. Un exemple d'innovation récente : la reconnaissance
faciale. La possibilité pour une machine de reproduire nos
comportements, nos raisonnements, notre créativité. Elle
apportera d'énormes changements d notre quotidien et dansans
l'économie en général. Cela représente aussi des fameux dangers
pour l'avenir. Que dire des pertes d'emplois causé par cettees
robotisation qui entraînera la disparition de beaucoup de métiers ?
Comment combattre les inégalités qui vont s'accroître ? D'un côté,
une minorité contrôlant la technologie et récoltant ses avantages
et de l'autre le peuple, au sens noble du terme, qui sera laissé pour
compte.Et si les robots devenaient plus intelligent que les humainss
et nous manipul ? Et si l'IA it utilisée à des fins d'armesaient éta
autonomes de type «robots tueurs» ? Les humanoïdes dotés de ce-
réseau de neurones artificiels pourront s'adapter à leur
environnement mais seront-ils toujours contrôlables par l'homme?
Au nom de la lutte contre les fausses informations, l'IA permet de
les détecter en parcourant le contenu des réseaux sociaux. L'IA
générative est aussi une possibilité. Elle crée alors d'elle-même de
nouveaux contenus sur des probabilités qu'une info soit correcte
ou fausse et pourquoi pas être utilisée dans le journalisme ? Sans
intervention humaine, il pourrait en résulter une désinformation
basé sur des données existantes incluant les ake ews. Ene F N
conclusion si cette technologie n'est pas utilisée avec prudence, ,
nous pourrions en devenir dépendants.En route pour la disparition
de notre capacité de pens , de créer, de concevoir des biens?er
(source : blogs.alternatives-economiques.fr). ,Alors hypothèse de la
connerie ou du complot ?
« »Le XXI siècle sera spirituel ou ne sera pasème : citation de André
Malraux telle une prophétie., ..
Et comme disait Maître Jacques : .«Au trimestre prochain,peut-être» ..

Votre rédacteur en chef, Fabien Lemaire
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Voici sans nul doute un personnage manquait à la collection des rencontres du Reflet, , qui
Flash ! Je vous invite à découvrir le fabuleux destin de Hector Lecomte un pilote,
d'hélicoptère a passé plus de quinze mille heures dans les airs. Aujourd'hui, il nousyant
conte ses souvenirs...
Hector est né le 14 mai 1934 à Hollogne-aux-Pierres. Dans sa jeunesse, Hector fut un
grand sportif fit son service militaire à Amay comme moniteur d'éducation physique. Ilet
se marie à Saint-Servais le 1 décembre 1956 avec Anne-Marie Morlighem née àer

Jambes le 8 août 1936 père était originaire de Taintignies. n 1961, il s'engagedont le E
dans l'aviation légère de l'Armée Belge. Il faut dire que c'est déjà une affaire de famille
puisque son frère ainsi qu'un cousin ont choisi de faire carrière dans les airs. Il f it sona
écolage à Brasscha t sur un avion léger monomoteur nommé le Piper Cup. C'est un aviona
à train classique, très populaire et très apprécié qui a formé de nombreux pilotes. Sa
première conception date des années 30. Ensuite, il f it ses armes sur un hélicoptèrea
Alouette 2 un appareil de conception française léger et polyvalent. Sa première mise en, ,
service remonte à 1956 et certains pays l'utilisent encore de nos jours. e fut le premierC
hélicoptère au monde certifié avec une turbine à gaz. Durant 4 années, dans une unité de
l'armée de l'air, il fonction en Allemagne à nouveau au pays àest en , puis revient
Brasscha t. Ensuite, Hector occupe ses week-ends à l'aéroclub local où il tractea
notamment des banderoles publicitaires.
Fabien Lemaire : Hector, c'est à partir de là que tu vas prendre une toute autre direction.
Dans cet aéroclub, tu vas y rencontrer un privé qui te proposera de travailler comme pilote
d'hélicoptère pour la société Brussels Airways. Tu acceptes la proposition. Peux-tu nous
expliquer ce qui t'as motivé à quitter l'armée ?
Hector Lecomte : Parce que lorsque je suis revenu d'Allemagne à Brasschaet, les,
conditions financières n'étaient pas les mêmes. Dans le privé, on m'a offert sur un plateau
d'argent un salaire qui me permettait de beaucoup mieux gagner ma vie.
F.L. : Au départ, tes premières tâches consistaient à des vols de surveillance de pipelines.
Est-ce possible d'en savoir un peu plus sur ces missions ?
H.L.: La surveillance pipeline sur terre, c'est de les survoler pour voir si il y des travaux
dessus es constructions de maisons, des travaux dans les champs, des canalisations, etc.: d

A ma souvenance il y avait environ 3000 kilomètres de,
pipeline dans toute la Belgique. Cette mission, je la faisaiss
en 7 jours. Le technicien assis auprès de moi connaissait les
pipelines. Il notait sur une carte les lieux à surveiller avec les
constatations de ce qui se passait sur ceux-ci. Les renseigne-
ments étaient ensuite transmis à la société Distrigaz qui
faisait un rapport pour déclencher une inspection sur place.
Nous constations d anomalies ar circuit.environ une dizaine ’ p
F.L. : Très vite tout va s'accélérer, tu acquie s uner
solide réputation et la Radio Télévision Belge te
sollicite pour des images aériennes et notamment
des retransmissions de courses cyclistes, de motos,
de voitures uelles sont les qualités essentielles... Q
pour devenir un excellent pilote d'hélicoptère ?
H.L. : C'est le touching , la façon de piloter un hélicoptère est tout fait différente d'un« » à
avion. Sinon je ne sais pas te répondre pour moi, piloter c'est piloter. L'hélicoptère, ; ,
s'arrête où il veut, se pose où il veut, avec un avion ce n'est évidemment pas possible.,
F.L. : Le 12 novembre 1970, ce sont les funérailles du Général de Gaulle à Colombe -les-y
Deux-Eglises. Dans ce petit village haut-marnais, il y a pas moins de 50.000 personnes
présentes aux obsèques religieuses. Selon testament , la seule participationle du Général
officielle autorisée fut une délégation des armées françaises. Et un seul hélicoptère civil
autorisé à survoler le village pilot ec un envoyé spécial pour Paris Mat h :et c’est toi le e av c
Alain Delon ! Quel souvenir gardes-tu de cette journée historique ?
H.L. : Faire l'enterrement du Général de Gaulle en France, en étant pilote belge, c'est déjà
un événement dans une vie Il y avait un cercle d'environ 10 kilomètres qui était interdit...
de tou survol. L'autre honneur, c'est que je volais avec Alain Delon. Je travaillais à cet ,
moment pour mon tout premier patron : Charly Deppau. Il était très riche et avait le bras-là,
long. C'est lui qui très probablement, s'est mis en rapport avec les Français pour proposer,
son hélicoptère avec moi comme pilote.
F.L. : Avec Alain Delon vous êtes de la même génération puisqu'il est né le 8 novembre

TAINTIGNIES : Hector Lecomte, un sacré ex-pilote d’hélicoptère
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1935. Tu vas le retrouver 7 années plus tard à l'occasion
du film Armaguedon d'Alain Jessua. Il fa appel à tesit
services pour les images aériennes. Delon partage alors
le rôle principa avec Jean Yanne et Renato Salvatori. Al
Ostende a lieu une scène de descente en hélicoptère.
Delon avait demandé une répétition avant le filmage. Tu
dis qu'il était à la fois gentil mais difficile. Peux-tu t'en
expliquer ?
H.L. : C'était un monsieur vraiment charmant,
contrairement à ce que l'on voit dans certains de ses films.
Lorsqu'il faut faire quelque chose, c'est ainsi et pas
autrement. C'est là et pas ailleurs... Autrement dit : il est
d'une précision redoutable ! C'est pourquoi nous avons dû
faire une répétition avant. inon tout s'est très bien passé.S
J'ai été mobilisé une bonne demi-journée.
F.L. : On sait que tu as mangé avec lui dans un restaurant
de Bruxelles, près de la Monnaie. As-tu quelques
souvenirs de la conversation que vous avez eue
ensemble? Te souviens-tu du repas que vous avez-pris ?
Est-ce lui qui a payé personnellement la note ?
H.L. : Avec Delon, j'ai parlé un peu de mon métier, de la
scène que l'on venait de tourner ainsi que du film qui allait
sortir. Je n'ai plus aucune idée de ce que j'ai mangé. Ce
n'est sûrement pas moi qui ai payé l'addition . C'est(rires)

la production qui s'en est chargée et non pas les acteurs qui
étaient à la table.
F.L. : Pour clore avec Alain Delon : tu racontes qu'une fois
le repas terminé, il a émis le désir de fumer un bon cigare.
Pour cela, il a poussé la porte d'une petite boutique de
tabac et à la grande stupéfaction de la vendeuse, il s'est
offert une boîte entière de cigares Winston Churchill
(composés d'un assemblage de feuilles de tabac vieillies en

fûts de Scotch Whisky). Que retiens-tu de cette rencontre et
du personnage Delon ?
H.L. : Je n'étais pas spécialement un fan de l'acteur, j'ai
simplement regardé le film lorsqu'il est passé à la
télévision. Je n'ai pas été invité à l'avant-première. La
relation s'est limitée à la scène du film et ce repas. C'était
strictement professionnel. Ce que je retiens d' lain DelonA
sur le temps que je l'ai côtoyé, c'est qu'il était très gentil et
très serviable. Rien à redire sur lui. Cependant, il cherchait
toujours la performance. C'est un professionnel !
F.L. : Hormis Alain Delon, as-tu emmené dans ta cabine
d'autres célébrités ?
H.L. : Oui, Annie Cordy, Plastic Bertrand, Robert Cogoi…
Il me revient le souvenir de J ane Manson, une très joliee
femme ! Imagine-toi, toute une journée avec elle dans ma
cabine ! . Elle posait énormément de questions sur(rires)

les lieux que nous survolions. On faisait des petites haltes
de village en village. Elle était toute simple. En général, les
vedettes, je les ai rencontrées dans le cadre de l'opération
48.81.00 pour la RTBF. J'ai rencontré aussi Jacques Brel
mais il n'a pas volé avec moi.

F.L. : Tu travaill respectivement pour plusieursas é
sociétés. En premier lieu pour Bruxelles Airways qui
appartenait à un riche homme d'affaires Charly Deppau, ,
qui possédait trois hélicoptères. Cette société sera
rachetée et deviendra ensuite, Publi Air (voir photo ci-
dessus). Après, tu partiras pour un autre employeur à
Leeuw-Saint Pierre. Le propriétaire était un certain Van-
Cauwelaert spécialisé dans l'aménagement paysager.
C'est là que tu finiras ta carrière durant tes trois dernières
années. Tu piloteras des Jet Ranger, appareil poldes s y-
valent qui fu t à la base développé pour l'US Armys ren , , s
et ses opérations au Vi tnam. Tes missions seronte
multiples: prises de vues aériennes, retransmissions
télévisées, transports VIP, baptêmes de l'air, épandages,
tirages de câbles, parachutages, surveillances de lignes
haute tension, cours de pilotage, ... Sur la fin de ta
carrière, tu monteras à bord d'un l'hélicoptère Ecureuil.
Cet appareil est décliné en de nombreuses versions, il est
très puissant et peut atteindre une vitesse de 260 km/h.
A 58 ans, tu demandes ton droit à la retraire. Tu n'es
jamais plus reparti dans les airs ?

Spécialisé en Grandes Tailles
Femme : de la taille 36 au 58/60

de la taille XS au 7XLHomme :
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CARTE DE

FIDÉLITÉ

cocochamel 0493.362.979

Horaire
Lundi :
Vendredi :

Samedi :

14 h à 17 h
10 h à 12 h
14 h à 18 h
10 h à 17 h

Hector prend la pose aux côtés de Annie Cordy
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H.L. : Si, à partir de ce moment-là, j'ai fait deux années de plus en tant qu'indépendant
pour la prise de vue de photos aériennes maisons particulières sur toute la Wallonie. Lesde
photos étaient ensuite proposées, moyennant finances, aux propriétaires. Cette société
avait insisté pour m'avoir comme pilote. Lorsque je volais avec le photographe, on faisait
environ 2000 clichés de maisons à l'heure. Avec un petit jeune débutant, ce n'était que
1000 photos de l'heure. Il fallait se plier aux caprices de la météo pour attendre leaussi
beau temps... A 60 ans, j'ai terminé définitivement de monter dans le ciel.
F.L. : Cela ne t'a jamais manqué dans les années qui suivirent ?
H.L. : Non, j'ai su me déconnecter directement. Lorsque je travaillais, nous habitions à
Zaventem. De là, nous av ns construits ici, à Taintignies pour retrouver le village du papa deo
ma chère épouse. Sur la fin, je n'ai eu aucun regret d'arrêter car les plus jeunes râlaient
pour leur confier des missions à ma place. Pourquoi toujours Hector et pas nous ? Je sentais
être poussé vers la sortie. J'ai compris que c'était le bon moment pour arrêter. En plus, il
était temps que je retrouve une vie de couple. Durant ma carrière, je n'étais pas souvent à
la maison. Exemple : pour les pulvérisations de Marie Thumas, je partais le lundi matin très
tôt au lever du soleil. Je ne rentrais que le vendredi soir pour rejoindre ma femme et lui
présenter mes respects . Nous profitions un peu en prenant du bon temps. Cependant,(rires)

lors de ces longues absences, je lui téléphonais tous les soirs à 22 heures. J'en avais assez
de cette vie. Moi, je ne compte plus les Noëls, les Pâques, les jours fériés où j'étais dans
l'hélicoptère Il n'était pas question de refuser lorsque j'avais une mission....
F.L. : En plus de la R.T.B, tu vas être sollicité par d'autres chaînes de télévision. Citons
R.T.L , ZDF mais aussi aux Pays Bas et en Autriche. C'est la belle(Luxembourg) (Allemagne) -
époque de Michèle Etzel l'animatrice et productrice de R.T.L Celle-ci présente un, .(T.V.I.)
journal télévisé animé en plein vol. Elle est assise à ta gauche, dos au cockpit avec un
caméraman la filmant à l'arrière. Ce qui restera gravé dans les mémoires est l'émission la
chasse au trésor avec le regretté Philippe de Dieuleveult. Il incarnait un journaliste-x s
aventurier prêt à toutes les prouesses en parcourant le monde. Nous sommes en 1981 et
ce jeu télévisé français créé par un certain Jacques Antoine est diffusé sur France 2. Il
débarque alors en Belgique, produit par la communauté des télévisions francophones. La
R.T.B F te recommande alors à l'équipe de la Chasse au trésor afin d'accompagner. . x s
Philippe de Dieuleveult et son équipe qui cherchaient un pilote chevronné. L'émission

arrivera chez nous le 14 juin 1981
pour s'éteindre 4 années plus tard.
Tu feras partie de cette belle aventure
durant 6 épisodes et 3 autres pour
des télévisions d'Italie, de Suède et
des Pays-Bas Quel souvenir... s s
gardes-tu de cette célèbre émission ?
H.L. : C'était fantastique ! Philippe de
Dieuleveult était un type merveilleux.
Il a fait des choses sensationnelles et
je ne l'oublierai jamais. Je suis parfois
encore en contact avec l'animatrice française Elsa Manet et d'autres. Il existe un groupe sur
Paris, fédéré autour des souvenirs de la chasse aux trésors (Voir sur Facebook Fans de «La chasse
aux trésors», animée par Philippe de Dieuleveult).

F.L. : La disparition de Philippe de Dieuleveult le 6 août 1985 dans les chutes d'Inga au
Zaïre reste un mystère. Es-tu au courant que suite à de nouveaux éléments survenus en,
cette année 2023, son neveu demande la réouverture d'une enquête officielle. Tu as eu
l'occasion de le fréquenter pas mal de temps, comment était-t-il avec son entourage ?
H.L. : Avec son entourage, il n'y avait aucun problème. Toute l'équipe s'entendait très
bien. Philippe était très comique tout en étant très sérieux dans son boulot. Il était très
travailleur et très courageux. Je vais être méchant : c'était un bon français ! Monter à(rires).

50 mètres pour sauter dans le vide, il était partant... Qu'est-ce qu'il n'a pas réalisé ? Nous
avons mangé ensemble, il était gentil et très sociable.
F.L. : Que penses-tu de cette disparition ?
H.L. : L'histoire de sa disparition, il y a eu tellement de versions que je ne sais plus quoi
penser. Effectivement, j'ai vu dernièrement qu'il y avait une réouverture du dossier.
F.L. : Nous avons omis de signaler que tu possèdes un record figurant dans le célèbre
Guinness ook. Le 11 janvier 1988 à l'occasion du salon de l'auto à Bruxelles, tu vasB
tracter la plus grande publicité aéroportée du monde. La toile a une superficie de 1000
mètres carrés, ceci à l'effigie de la firme Toyota. Cela fait-il partie de ton caractère de
vouloir relever des défis ?

Hector en pleine conversation avec
Philippe de Dieuleveult
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20, chaussée de Tournai - 7620 HOLLAIN 069.34.42.18&

www.henneton.be
INSERT CHARBON - BOIS - PELLETS - GAZ - MAZOUT

Maison Henneton

sprl

Maison
fondée
en 1842

Maison
Henneton

CORNER 77 DROIT
INSERT BOIS

Sellerie - erieAlimentation animale - Jardin

Matériel d’élevage

1673, rue des Fèves

F-59226  LECELLES

00.33.3.27.48.42.30

Ets

Deltombe

DELTOMBEETS

&

Ouvert du lundi au vendredi

de 8h à 18h

Le samedi de 8h à 12h30

CHÂTEAUX GONFLABLES

MATÉRIEL DE FÊTES

LÉGOS GÉANTS

TONNELLES

ANTOING - BRUNEHAUT - RUMES - TOURNAI

DESMONS Fabien 0472 / 33 36 38

JEAN-PHILIPPE
BONNET

Rue du Paradis, 37 - 7621 LESDAIN (Brunehaut)

GSM : 0473.79.00.92

pelouse - Taille élagage- -
s - AMÉNAGEMENTPlantation

parcs jardinset

Parc et jardin Bonnet Jean-Philippe

H.L. : Oui ! Naturellement, j'essayais toujours de faire
mieux J'en avais déjà tirées des plus petites. Alors... ,
comme c'était un défi, je me suis dit : allons-y, essayons !
La toile était posée à plat sur le sol. Elle se déroulait au fur
et à mesure de mon envol. Cela a marché, mais avec le
stick complètement en avant pour ne pas basculer.
F.L. : N'as-tu jamais frôlé le moindre accident ?
H.L. : Si e plus conséquent fut orsqu'on pulvérisait avec. L l
les rampes, on ne le faisait pas à 10 mètres du sol, mais
bien à un mètre maximum. J'avais une carte et un gars en
jeep me guidait : «tu vas sur le terrain numéro untel». Je
suis allé trop vite et je suis tombé dans des l s hauteigne à
tension. C'est un souvenir qui ne s'efface pas. C'était à
Quévy-le-Grand. J'avais un terrain de petits pois en
longueur et des arbres à l'entrée où il y avait une trouée.
Juste la place pour passer. Le hic, c'est qu'il y avait un
câble haute tension qui la traversait. J'ai pris celui-ci et je
me suis craché. Les pal s ainsi que la queue étaient danse
tous les sens mais je suis sorti indemne. Les patins ont tout
amorti dans le champ. C'est le plus gros incident de ma
carrière. J'ai connu aussi quelques pannes de moteur, 4 ou
5. J'ai toujours eu la chance d'avoir un bout de terrain pour
me poser. Je me souviens aussi de ma première
déconvenue de ce type. C'était avec la présence des gens

de Distrigaz. Nous étions dans le Limbourg avec le tout
premier hélicoptère que je pilotais pour les contrôles. A un
certain moment, le moteur s'est arrêté. Je me suis posé sur
un terrain où il y avait un cheval qui s'est encouru. Nous
sommes descendus sans la moindre égratignure mais le
moteur était bien mort. J'ai toujours eu de la chance car je
faisais aussi de la surveillance de pipelines au dessus d- u
port d'Anvers. Là, pour se poser en catastrophe, cela aurait
été une autre histoire.
F.L. : Avec l'évolution de la technologie, penses-tu que la
façon de piloter un hélicoptère des années 2020 forta
changé depuis ton départ à la retraite en 1994 ?
H.L. : Il y a simplement plus d'électronique, plus d'instru-
ments, plus de puissance. Sinon pour piloter, c'est toujours
la même chose. Il faut un moteur, un entraînement de
pal s, un anti-rotor cela évoluee . Mais, comme tout, ...
F.L. : As-tu eu l'occasion de pouvoir emmener ton épouse
dans les airs ?
H.L. : Oui, deux fois à Paris. On partait de Grimbergen et
on devait se rendre à Toussus-le-Noble (situé à 23
kilomètres à l'Ouest de Paris – Porte de Saint-Cloud). Là où
on faisait les entretiens d'hélicoptères. Ensuite en,
Autriche, c'est le plus beau voyage que nous ayons fait
ensemble avec notre chien. C'était pour le championnat du

monde cycliste retransmis à la télévision. Toujours au
départ de Grimbergen, nous avons dû faire le plein avant le
passage de la montagne à 3000 mètres. Une heure de vol
dans un couloir rocheux pour arriver entre deux parois
montagneuses dans la ville alpine de Villach.
F.L. : Lorsqu'on voit la richesse de ta carrière, de tes
rencontres, de tes expériences, de ton don du pilotage,
nous sommes loin d'avoir ici tout raconté Cependant,...
as-tu un quelconque regret par rapport à ton parcours
professionnel ? Peux-tu dire que tu as réalisé ton rêve ?
H.L. : Oui ! Je n'ai aucun regret par rapport à ma carrière
professionnelle. C'est celle dont je rêvais et que j'ai
réalisée. Je serai resté à l'armée comme moniteur
d'éducation physique, je serais parti probablement à 56
ans. Cependant, je n'aurais jamais eu l'opportunité de
faire toutes ces rencontres. Je suis conscient qu'il n'y a pas
beaucoup de gens qui peuvent dire cela.

Propos recueillis et mis en forme par Fabien Lemaire

Guy QUITTELIER

LE FOOT DE A à Z
Autres sports en salle

Coupes - Trophées - Médailles
Queues de billard

Savon artisanal de Marseille

22, rue des Combattants

BLEHARIESOUVERT : mercredi,
jeudi, vendredi, samedi

de 16H à 17H30 ou
SUR RENDEZ VOUS- 0477 55 58 72

MASTER TEAM
Plafonnage - Façade - Cloisons - Faux-plafonds

Lamant M. Fils& sprl

0475.29.33.08 - 0499.51.25.02 - 069.44.44.14
mariuslamant@gmail.com

Rue des Combattants, 6b - 7611 La Glanerie

Entreprise de plafonnage

Entreprise familiale avec 40 ans d’expérience
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N° d’agrément : MR 1570 3 - S 1570 350 325 R 0 78

www.manoirnotredame.be

Contact : 069.64.66.00

49, rue de l'Angle
7640 Péronnes-lez-Antoing

Manoir Notre-Dame
Maison de repos Résidence  -services& s

Maison de repos :
43 chambres

en chambre particulière
ou à deux lits

Centre de montage pneuma!que
Pour les tarifs, rendez-vous sur

www. carhi"service.be
Tél. 069.84.21.25

322, chaussée de Bruxelles - 7500 Tournai
Le magasin est ouvert du lundi ou samedi de 9h00-12h00/13h00-18h00

Car Hifi Service

C’est en avril dernier que la salle «Le Scaldis» d’Antoing
accueillait la joyeuse troupe de théâtre du Sacré-Coeur
qui fêtait ses trente ans d’existence en nous proposant
une comédie en 3 actes de Christian Derycke : «J’aim bin
tchan qu’i va cron» et dont les profits étaient, comme
chaque année, destinés à des oeuvres sociales (Télévie,
CAP 48, SOS Amitié d’Antoing, l’Association Régionale de
Concertation en Soins Palliatifs du Hainaut Occidental, etc...).
Reflet Flash était présent à la toute première repré-
sentation et a passé un merveilleux moment avec Albert
le vieux célibataire, Hélène la dame de compagnie,
Caroline la voisine, Arnaud le neveu et autres person-

ANTOING : Le théâtre du Sacré-Coeur fête
ses 30 ans sur scène ......................................

PHOTOS VIDEOS&
à retrouver

sur www.reflet-flash.be

nages tout aussi drôles les uns que les
autres ! Voici l’histoire en quelques
mots : Albert est un vieux célibataire
propriétaire d’une belle demeure sur
plusieurs hectares de terre et de bois. Il
vit avec Hélène jeune femme qui cumule les rôles de,
cuisinière, dame de compagnie et femme de ménage.
Cela dépla t à sa voisine Caroline qui rêve d’une allianceî
avec son voisin aisé. Arnaud, neveu d’Albert, débarque
avec un agent immobilier, après avoir ignoré son oncle
pendant des décennies...
La distribution assurée parfut des acteurs très talentueux
comme Christelle Cossement, Françoise Bacart, Joëlle
Wattripont, Damien Leleux, Frédéric Louette, Alain et
Pascal Renard .(voir notre photo ci-dessus)
Nous vous proposons, comme nous l’avions fait juste
avant la période covidienne, un «medley» en vidéo
reprenant quelques bons moments passés en compagnie
de cette fameuse troupe. Vous le retrouverez via :
www. reflet-flash.be

Nous avons hâte d’être l’an prochain
pour retrouver ces joyeux drilles ! N.L.

-m eo si qui tu
10

?

??

? ?

??

?

?

?

A cette occasion, Reflet Flash a décidé de
mettre en exergue l'un des acteurs de la
troupe de théâtre du Sacré-Coeur. Il s'agit de
Frédéric Louette. Ce gai luron de 53 ans a
quelque chose du physique de l'acteur Jean
Renaud. Sa façon de jouer sur scène
éclabousse un bonheur communicatif ! Dans
la vie active, cela fait onze années que
Frédéric est formateur en gros- uvreœ /
construction l'asbl Centreau sein de
d'éducation et de réadaptation au travail de
Tournai (Cerat). Auparavant, il travaillait
dans le privé et gérait des chantiers avec des
équipes, toujours dans le domaine du
bâtiment. Comme les autres membres de la
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0475 897 714. .Rue du Village, 4
7622 LAPLAIGNE

Profitez d’un équipement et d’une formation
à la pointe de la technologie à prix compétitifs !

21Nouvel atelier

Nouvelle salle de peinture

pour mieux vous servir !

Réparation toutes marques - Dépannage - Remorquage
Vente d’occasions - CARROSSERIE

Garage
car Beyls

d’expérience
dans la marque

Spécialiste Mercedes
voitures et utilitaires

Passage contrôle technique annuel ou occasions avec plaque de garage

troupe, son hobby pour le théâtre lui prend beaucoup de son temps
libre. es répétitions s'étal nt sur 6 à 7 mois. Notre gaillard estL e
également un bon sportif. Il entretien a forme puisqu'il s'adonne à lat s
course à pied,au run and bike au treck t pour compléter il possède, e ,
un grand jardin âchons maintenant de percer sa personnalité :... T

Dans la vie es-tu une personne facile à vivre ?
Je pense que oui.Généralement, j'apprécie tout le monde. J'aime voir les
gens heureux autour de moi et les faire rigoler en tant qu'humoriste
amateur.
Quelle est la chose qui peut te mettre facilement en colère ?
En travaillant dans le social, je donne des formations à des jeunes qui
sont en décrochage scolaire. Ce qui peut me mettre facilement en
colère, c'est lorsque je vois de l'injustice ou de la moquerie envers des
personnes fragilisées.J'ai horreur que l'on s'en prenne aux plus faibles,à
ceux qui ne savent pas se défendre.Je vien alors à leur secourss ...
As-tu déjà demandé pardon à quelqu'un ?
Cela m'est déjà arrivé mais c'est très rare Je suis malgré tout...
quelqu'un d'assez rancunier. Ou alors, il faut vraiment que je sois dans
mes tor s. Là je vais le reconnaître tout de suite et je demanderait ,
pardon. J'apprécie les gens carrés, ceux me disant leur façon de penser
en face et sans détour.
Attribues-tu ta confiance facilement ?
Au premier abord, je dois avouer que je suis assez méfiant.Bien sûr, j'ai
confiance en ma famille, ma femme, mes enfants à 200 ! Pour les%
autres, je les cible très rapidement par rapport à leurs questions. Je
capte très vite si ils sont dans le rouge ou dans le blanc.
Quel est le rêve que tu aimerais réaliser ?
Monter sur scène avec des humoristes ! Comme Jean-Marie Bigard,
Renaud Rutten Un rêve de gosse, c'est évidem(à qui j'ai déjà proposé). -
ment pouvoir décrocher un rôle dans un film de comédie comique.
Es-tu une personne nostalgique regardant souvent ses albums
photos ?
Pas d tout ! D'ailleurs, je regarde rarement des photos et je n'enu

possède plus aucune de mon enfance. Je n'y ai pas attaché
d'importance et elles sont disparues. Par contre dans mon G.S.M., j'ai,
l'image de ma maman. Je l'ai perdue beaucoup trop tôt, à l'âge de 41
ans.J'avoue la regarder très souvent...
Extériorises-tu volontiers tes sentiments de manière spontanée ?
Non ! Je garde assez bien de choses pour moi. Par exemple,même si je
n'en n'ai pas souvent, je ne veux pas partager mes problèmes avec les
autres.C'est pour ne pas les faire souffrir inutilement. Par contre je n'ai,
pas peur de montrer à ma famille,mes enfants,mes petits enfants que-
je les adore.
Sais-tu ce que tu aimerais que l'on retienne de toi plus tard ?
Ma joie de vivre, mes blagues, ma franchise, mon savoir faire et ma-
patience d'apprendre aux jeunes mon métier dans leur parcours de
formation.
Penses-tu être resté fidèle aux idéaux de ta jeunesse ?
Je crois bien.Car déjà tout jeune, j'aimais faire le clown. Je ne tenais pas,
en place, encore maintenant d'ailleurs J'ai toujours aussi continué à...
faire du sport et être très actif. Tout jeune, je sonnais aux portes des
gens puis je foutais le camp ! Chose interdite de nos jours. Je taquinais
sans être méchant. Le plus beau gag que je réalisais c'était chez mes
parents à Vezon. Je me cachais derrière la haie en plaçant un
portefeuille sur le trottoir. Je l'accrochais à un fil de pêche. Lorsqu'un
piéton ou un cycliste passait en s'arrêtant pour le ramasser, je tirais
subitement sur le fil Cela prenait à chaque fois ! Je m'amusai... s(rires).

ainsi tout seul et parfois durant des heures.
Crois-tu en l'existence d'une autre vie après la vie et que dirais-tu
à Dieu si tu arrives auprès de lui ?
Joker ! Je ne suis pas croyant ! Je ne crois pas du tout en une autre vie
après la vie. Lorsque je rentre dans une église, c'est par respect ou par
obligation. Pour un enterrement, un mariage, une communion A voir...
comment le monde tourne,pour moi il n'y a pas de bon Dieu.Lorsque je,
vois la mort frapper des jeunes alors qu'il existe des vieux sur leur lit de
mort ne demandant qu'à mourir, il n'y a pas de logique !

Propos recueillis par Fabien Lemaire

Alexandra DUPIRE
Avocate

069 810 770

a.dupire@avocat.be

Rue Clodomir Bouvignies, 25
7620 BLÉHARIES

---
Rue Belle Eau, 5

7911 FRASNES-LEZ-BUISSENAL

N° B.C.E. 0816.489.184

Consultation
sur rendez-vous

Votre opticienne M HESLON-LOUIS Hélèneme

Horaires
d’ouverture :

Lundi, mardi,
jeudi et vendredi

de 9 h à 12 h
et de 14 h à 19 h

Le samedi
de 9 h à 12 h

et de 14 h à 17h30
Fermé le mercredi

5, Place de la Gare

F-59158 Mortagne-du-Nord

(à deux pas de Bléharies...)

Tél. : 00.33.3.27.29.92.32

Venez comparer
nos prix,
vous aurez

une agréable
surprise !
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Devisgratuit



Bruyelle : un témoignage de guerre sort de l’oubli....

9

069.34.62.28

11, ruelle Bourlot - 7620 Bléharies

Ouvert :
Lundi, mardi, jeudi, samedi de 9 h à 12 h et de 13 h à 19 h

Accessoires : manteaux, laisses, coussins, etc...

"Du plus petit au plus grand"

Toilettage canin
(Sur rendez-vous) Ongles

sur rendez-vous
Juliette Leterme

25, rue Wattimez

7618 Taintignies

& 0493.16.48.49
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ENTREPRISE GENERALE
DE CONSTRUCTION

Baelen Joël sprl

Rue du Toupet, 9 - 7611 La Glanerie & 069.64.79.64

JB
Construction

Aurélien URBAIN
SRL

0476.64.97.10
Chemin du Masy 3 - 7640 Maubray - aurelien-urbain@hotmail.com

SHOWROOM

Grand Routef

f

f
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ACHAT - VENTE - RÉPARATION
et ENTRETIEN TOUTES MARQUES

LOCATION à L’HEURE
VÉHICULES NEUFS

ET OCCASIONS
RÉCENTES

069.21.21.77069.21.21.77
0498.812.812
0800.82.882

www.garage-corselis.be www.grent.be www.dex.be

1000
VOITURES

30
MARQUES

ANDEBURIE

incent

8 -, rue des Bois 7620 GUIGNIES

CARRELAGEPAVAGEV

vincentvandeburie@skynet.be

GSM : 0495.21.86.01

Tél./Fax : 069.64.01.46

S.P.R.L.

Cette rubrique n'engage
que les écrivants et l'insertion d'un courrier

ne signifie nullement qu'elle exprime
l'opinion du magazine Reflet Flash

Vous pouvez participer au rendez-vous des polémistes...
Un fait vous interpelle dans votre commune ?

Vous aimeriez vous exprimer librement sur un sujet de
société ? Envoyez vos courriels à refletflash gmail.com@

Le rendez-vous des polémiste

Commune de Brunehaut : plus de 91.000
euros jetés aux oubliettes !
En novembre 2021, j'avais émis une proposition
concrète au patro de Laplaigne. Celle de lui offrir
gratuitement et exclusivement ma salle inexploitée à
la ruelle du Couvent munie de sanitaires parking de,
98 places entièrement clôturé et un terrain de 50 ares
pour jouer dehors ! J'ai tendu la main à la commune
mais personne n'est venu, même pas pour en discuter !
A l'époque de la crise sanitaire, j'ai été le seul à m'être

opposé publiquement au Covid Safe Ticket et à la
vaccination obligatoire e qui m'a valu, dans l'Avenir, c
du 19/11/21, le titre : «S ...alle gratuite oui, mais !
Dans le contexte de contamination, s'ébattre, c'est
bien, en toute sécurité, c'est mieux !». Je fus donc
considéré comme dangereux, sans m'occuper des
jeunes ni les approcher. La connerie n'a pas de limite...
Le plus grave c'est l'argent gaspillé pour un entêtement
à vouloir louer des containers mobiles inappropriés. Il
a bien fallu se rendre à l'évidence : trop de bruit de,
résonance, un manque de confort et de sécurité sur le
parking. Le patro demandait depuis plusieurs mois son
retour au sein des bâtiments de l'école communale du
village. Tout cela avait été décidé au nom des
nébuleuses mesures sanitaires alors que d'autres
év nements avaient lieu dans l'école...é Pourquoi cette
association doit-elle désinfecter et nettoyer les
toilettes, obligation non exigée aux autres associa-
tions ? Le Collège jouait alors au grand virologue et ma
proposition de super contaminateur devait alors être

ignorée. Résultat des courses : 8000 euros pour le prix
de l'installation, un loyer de 1300 euros mois/
multiplié par 7 9100 euros et pour terminer les, soit
frais d'indemnités de 5000 euros pour retirer les
conteneurs. Note de l'ardoise e moins d'un an :n
22.100 euros !
Cerise sur le gâteau : le patro n'a pas lieu en juin,
juillet, août, décembre et janvier. A part cela, on n'a
plus les moyens d'acheter un camion pour assurer
l'entretien de nos voiries et de nos égouts pour lesquels
nous payons une taxe. Dans un autre registre, on
apprenait lors du conseil communal du 6/12/21
(rappelé le 24/04/2023) que la commune avait raté un
subside de 69.520 euros pour les sports. Elle n'a pas
envoyé le dossier dans les temps. Pourtant, le
bourgmestre en séance du 3 mai 2021, était fier
d'annoncer l'accord des ministre : 40 euros par affiliés
aux clubs sportifs wallons reconnus par une fédération.
La demande de subside a été votée à l'unanimité au
conseil communal du 6 septembre 2021 et le dossier
devait être déposé avant le 30 septembre 2021 auprès
de l'administration régionale compétente. Une fois de
plus pas de responsable pour ce manque de suivi. Au,
plus c'est gros au plus ça passe ! Qui peut se permettre,
dans une entreprise privée de gaspiller autant d'argent
sans devoir rendre des comptes à personne ? Je ne suis
pas un grand politicien. Comme un citoyen ordinaire,
je regarde les séances des conseils communaux sur You
Tube. Je sais compter. Ce n'est que du bon sens même
si les principaux intéressés me prendron pour unt
fouteur de merde en Marge ! -F.R. Brunehaut

P.S. La rubrique «Le rendez-vous des polémistes»,:
n'est pas une tribune ouverte à certains.

Tout le monde peut y participer et envoyer
un droit de réponse, un autre avis, un autre regard
dans les 15 jours suivant la parution du magazine.

Ceci dans le respect d'autrui.
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Réalisations de menuiserie
sur mesure en bois et PVC

Charpente traditionnelle

Petites annexes : ossature bois

Châssis, portes, portes de garages ,(bois, pvc)

volets (manuels, électriques et solaires)

Bardage

Escalier

Menuiserie Vandecaveye srl

Dépannage menuiserie en tous genres

Rue de Wattimez, 25 -7618 TAINTIGNIES

0499/17.18.00 didiervandecaveye@gmail.com

3

3

3

3

3

3

3

ENUISERIE

ANDECAVEYE SRL

Cela commence par les genoux...
Le 2 mai 2023, la presse nous appren que l'Inami a décidé d'imposer un quotaait vait
aux orthopédistes pour les opérations du genou chez les patients de plus de 50 ans.
Depuis vingt ans, le gouvernement a la possibilité d'imposer des quotas unevia
publication au Moniteur belge afin de limiter les traitements superflus et coûteux.
C'est la première fois que cela se produit réellement pour une intervention médicale
(Source Belga 02/05/23): . Il faut réduire les coûts et garder de l'argent pour des formes
de soins plus utiles. Une opération de chirurgie exploratoire du genou coûte près de
800 euros au budget de l'État, selon l'Inami. En 2018, il y en a eu plus de 20.000
chez les ,plus de 50 ans. Dorénavant, au nom des «seuils de responsabilité» chaque
médecin ne pourra plus opérer que 45 % de ses patients âgés de plus de 50 ans. Un
période d'évaluation d'un an est prévue et ensuite les sanctions pourront tomber. Le
gouvernement ouvre ici la boîte de Pandore. On peut s'imaginer, pour les futures
années, un quota qui pourrait être mis en place pour tous les soins de santé. Pour ce
patient là, vu son âge, cela vaut-il encore la peine de l'opérer ? Est-il encore-
nécessaire de réaliser des soins dentaires après tel âge ? Le praticien, le professeur, le
chirurgien est un ami de mes amis et il me passera en priorité J'ai remis une...
enveloppe au spécialiste pour faire partie des 45 % Mais qu'est-ce que vous allez...
chercher là ? Vous voyez le mal partout diront les naïfs, les privilégiés et les,
chevaliers blancs. Notre cher vice premier ministre et ministre fédéral des affaires-
sociales et de la santé publique, Frank Vandenbroucke, estime qu'il faut mettre un
terme à la surconsommation inutile dans les soins de santé. Qui se souvient encore
qu'en 1995 ce même personnage alors ministre des affaires étrangères et vice-
premier ministre ordonnait de brûler de l'argent sale es pots de vin de l'affaire(l
Agusta pour l'achat d'hélicoptère par l'armée belge l'avait fait disparaître des ) ce qui
la scène politique. Le grand sachem de la crise sanitaire nous donne maintenant des
leçons d'ét ique et d'économie en soins de santé. Pas de chance, je n'ai pas encoreh
Alzheimer et j'ai une bonne mémoire. D.V. Antoing-

urore Degand
ssurances
Courtière en assurances pour votre région

Toutes assurances pour particuliers et professionnels
aux meilleurs garanties et prix

Rue de l’Abyssinie, 72 - 7640 Antoing - 0474.34.17.76
www.degandassurances.be

Aurore Degand Assurances BCE et FSMA 0790.632.053

L’assurance d’êtreen bonne compagnie !

Check-up
gratuit

Crème de petits pois
et crevettes grises

1 kg de frais, éÉcossez petits pois pluchez
d le toutet émincez es oignons. Plongez dans 2

litres uillèresd'eau bouillante avec 2 c à soupe de gros
sel. Laissez bouillir à découvert pendant 10 min.
Égouttez rapidement les légumes et plongez-les
pendant 5 min dans de l'eau glacée pour arrêter la
cuisson. Égouttez à nouveau. Passez-les au moulin à
légumes grille fine et recueillez la purée dans une,
casserole. Ajoutez le bouillon (1 cube de bouillon dans un

demi-litre d’eau), crème fraîche épaisse et1 litre de du
sucre. Poivrez et portez à ébullition. Décorez avec des
crevettes grises , quelques pois mange-tout glacés et
l’affaire est faite. Damien

T
O

US EN

Samedi 26 août 2023 de 14h à 23h30
HUSH Festival avec : Delta - Dur Dur Dimanche -
Garage 9 - Last Night We Killed Pineapple -
Lexa Large - Mango Mango - Narka Moriah -
Space Alligators - Infos et billeterie : hushfestival.fr

BOURGHELLES ........(F)

BRUNEHAUT ..................................

T de tre sont sur :outes les infos vo commune
www.antoing.net www.brunehaut.be-

www.rumes-online.be

www.reflet-flash.be ou     Reflet Flash

BRUNEHAUT : 23 juin à 20h45 : Découvrir et écouter les chauves-souris dans
le cadre du printemps au naturel - lieu à définir. Gratuit. Inscription obligatoire.
Infos: 0470.23.97.28
HOLLAIN : du 20 au 23 juillet dès 11 h : 49 ARTIFOIREème : Artisans au travail,
expositions, festival, artistes, boissons régionales,... Place Verte, rue de Tournai -
Entrée GRATUITE - www.artifoire.be.
BLEHARIES : 1, 2, 3 septembre : Weekend Despatures - parc communal.
Programme complet et inscriptions sur http://100amisbleharies.e-monsite.com

de la région
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6, rue de la Forêt - Z.I. Tournai Ouest 2 - 7522 BLANDAIN

mail : vidange eclair.beinfo@ -

Tél. GSM069.64.08.34 0497.47.76.4- 6

www.vidangeeclair.com Depuis + de

35 ans !

3
générations- Vidanges tout genre et nettoyage de citernesen

- Inspection des canalisations par caméra

- Débouchage et nettoyage égouts haute-pression de O 40 à 1200 mm

NOS

SERVICES :

Un service rapide et efficace
et

aux prix les plus justes

à la pointe de la technologie !

Bravo à vous qui avez réussi à remplir la grille de mots croisés de mars. Le tirage au sort a désigné Pierre de
Fontenoy. Toutes nos félicitations ! Il recevra vite les cadeaux Reflet Flash. En ce mois de juin, la maison des Malins
vous propose de nouvelles définitions pour ces nouveaux mots croisés... Renvoyez-nous votre grille remplie avec
vos coordonnées complètes à Reflet Flash, 31, rue du Paradis - 7621 LESDAIN avant le 21 juillet 2023 ! Bonne
chance à toutes et tous !
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La maison

des Malins
Horizontalement

1. Image négative - île
2. Evêque de Coutances - affluent de l’Escaut

- symbole chimique
3. Localité du comté de Troms - imaginaire
4. Violoniste et compositeur italien - préfixe
5. Commune sur la Tille - ville d’Italie -

symbole chimique
6. Epoux de Fatima - cardinal du XII siècleème

7. Cylindre métallique ou en bois - police
militaire

8. Fin de verbe - sorte de fossé
9. Capitale des Cévennes - prénom masculin
10. Département français - négation

Verticalement

I. Commune de Belgique - article arabe
II. Ancienne monnaie française - ville norvégienne
III. Drame lyrique nippon - symbole chimique -

conjonction
IV. Symbole chimique - rejetons
V. Oiseau échassier
VI. Passionné - symbole chimique
VII. Fin de verbe - commune de Sardaigne
VIII. Ville de Syrie - exclamation
IX. Programme

d’échange
X. Insecte

B L E

E L F I

I O A P I O N

O

L E R S

S E

M I S S I L E S

S T EB R A C O T

P O U T I N E

A R M E S

L E O P A R DX E

E

Z

L

O V U L E

C H A R

P U R

T K

T R O Y

I T E

Solutions des
mots croisés

n°126

Alimentation générale
-Produits frais Lotto

Point Nettoyage à sec-

CHEZ  LINDACHEZ  LINDA
rue Reine Astrid, 13 - 7610 RUMES

Tél. : 069.64.86.42 Livraison à domicile

ups

Les
épiciers
sympas

Grand’Rue 24
7640 Antoing

0495/86.77.38

Hair’Concept
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- École du dehors (dans l’enceinte de l’école - vaste espace
vert disponible)

- École numérique
- Collaboration avec divers partenaires

Rejoignez-nous ! Visites et inscriptions sur rendez-vous.
Plus d’infos ? Visitez notre page Facebook !

Vampirette a reçu un etpetit conte cruellement vrai
d'une grande richesse d'enseignement. Il est signé de
l'écrivain et philosophe Olivier Clerc : «La grenouille qui ne
savait pas qu'elle était cuite». Le voici : Il s'agit du principe
de la grenouille chauffée. Imaginez une marmite remplie
d'eau froide dans laquelle nage tranquillement une
grenouille. Le feu est allumé sous la marmite, l'eau chauffe
doucement. «Vous allez voir, si on monte la température
très doucement, la grenouille ne s'aperçoit de rien !». Elle
est bientôt tiède. La grenouille trouve cela plutôt agréable
et continue à nager. La température continue à grimper.
«La grenouille dans la marmite d'eau: sommes-nous déjà
à moitié cuits ?». L'eau est maintenant chaude. C'est un

peu plus que n'apprécie la grenouille, ça la fatigue un peu,
mais elle ne s'affole pas pour autant. L'eau est cette fois
vraiment chaude. La grenouille commence à trouver cela
désagréable mais elle s'est affaiblie, alors elle supporte et
ne fait rien. La température jusqu'au moment où lagrimpe
grenouille va tout simplement finir par cuire et mourir. Si la
même grenouille avait été plongée directement dans l'eau
à 50°, elle aurait immédiatement donné le coup de patte
adéquat qui l'aurait éjectée aussitôt de la marmite. Cette
expérience montre que, lorsqu'un changement s'effectue
d'une manière suffisamment lente, il échappe à la
conscience et ne suscite la plupart du temps aucune, ,
réaction, aucune opposition, aucune révolte. Si nous
regardons ce qui se passe dans notre société depuis
quelques décennies, nous subissons une lente dérive à
laquelle nous nous habituons. «Doucement mais sûre-
ment». Des choses qui nous auraient horrifiés il y a 20,30

La satire de Vampirette

ou 40 ans, ont été peu à peu banalisées et nous dérangent
mollement à ce jour ou laissent carrément indifférents la
plupart des gens. Au nom du progrès et de la science, les
pires atteintes aux libertés individuelles, à la dignité, à
l'intégrité de la nature, à la beauté et au bonheur de vivre
s'effectuent lentement et inexorablement avec la com-
plicité constante des victimes, ignorantes ou démunies. Les
noirs tableaux annoncés pour l'avenir, au lieu de susciter
des réactions et des mesures préventives, ne font que
préparer psychologiquement le peuple à accepter des
conditions de vie décadentes, voire dramatiques. Le
gavage permanent d'informations "politiquement
correct " des médias sature les cerveaux quies venant
n'arrivent plus à faire la part des choses. Alors si vous n'êtes
pas, comme la grenouille, déjà à moitié cuite, donnez le
coup de patte salutaire avant qu'il ne soit trop tard. C'est ce
que dénonçait déjà Saint-Augustin (Algérie : 430 ap J. C )- . :
« .A force de tout voir, on finit par tout supporter A force de
tout supporter, on finit par tout tolérer A force de tout.
tolérer, on finit par tout accepter. A force de tout accepter,
on finit par tout approuver». -nous à moitié cuits ?Serions

Depuis

1990

IMPRIMERIE - ÉDITIONS

La réussite de tous vos travaux
d’impression de A à Z !

www.printer-service.be
Découvrez notre large éventail de possibilités sur

Contact : Fabien LEMAIRE 069.34.62.43et cie -
31, rue du Paradis 7621 LESDAIN-
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Grand-Route, 250 - - - 069 54 64 22GAURAIN RAMECROIX
Grand-Rue, 21 - -  069 44 26 00ANTOING
Rue Royale, 101 - - 069 22 12 36TOURNAI

La perte d'un être cher plonge la famille dans un grand désarroi.
La maison est à votre disposition 24 h sur 24 afin deDesablens

vous accompagner dans ces moments pénibles.

Outre l'accomplissement de toutes les formalités administratives

indispensables,elle pourra également vous aider dans :

é Le choix du cercueil
é L'organisation de la cérémonie dans le respect des

coutumes locales
é La rédaction et l'impression des avis nécrologiques

(journaux,faire-part,remerciements,souvenirs)
é Les contacts avec les administrations communales,

les autorités religieuses, les crématoriums,...

Elle propose également de nombreux services funéraires dont

l'organisation complète de funérailles en Belgique ou à l'étranger,un

personnel hautement qualifié depuis plusieurs

années pour toutes circonstances.

La maison c'est aussi :DESABLENS

é une entreprise familiale depuis plusieurs générations

é le respect des coutumes

é des cérémonies pratiquées dans le respect des
convictions philosophiques et religieuses

é des soins de conservations et d'hygiène pratiqués
par du personnel qualifié et diplômé

é des devis clairs et précis

é un funérarium disponible aux familles tous les jours
de 1 h. à 18 h.2

é plusieurs corbillards haut de gamme

La maison est agréée toutes assurancesDESABLENS

et propose des contrats de funérailles anticipés
ainsi que des assurances funéraires "Corona".

Pour tout renseignement, vous pouvez contacter

celle-ci au 069.54.64.22

ou via le site internet www.desablens.be

La famille est libre

de choisir son entreprise

de pompes funèbres,

personne ne peut vous

obliger un tel choix.

Le funérarium
dispose de
11 salons
spacieux,
un salon
d'accueil
pour la

réception
des familles

et amis,
un parking

aisé,...

La maison Desablens dispose aussi d'un magasin de fleurs sur place,
avec un large choix de fleurs naturelles ou artificielles,

de plaques, de vases, ainsi que divers articles funéraires.

www.desablens.be

unérailles

desablens


